
［日時］２０２３年１月２６日（木） 
      １８時３０分-２０時００分 
［場所］ホテル琵琶湖プラザ 
［担当］財務広報委員会 
［司会］Ｌ.葛畑 真一 

近江守山ライオンズクラブ 
第１４３０回 １月第２例会 

「国際平和ポスターコンテスト例会」 
スローガン「誇りと笑顔でWe Serve 」 
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□ 開会宣言・開会ゴング  近江守山ライオンズクラブ第６０代会長        Ｌ.髙橋     勉 

□ 国旗敬礼・国歌斉唱  

□ 物故ライオンに対し黙祷 

□ ライオンズヒム斉唱 

□ ライオンズの誓い唱和                      Ｌ.近藤  昌樹 

□ 来賓紹介               守山市教育委員会 教育長   向坂 正佳 様 

                  守山市教育委員会事務局 学校教育課 指導主事    松井 俊也 様 

□ 会長挨拶                                会長     Ｌ.髙橋     勉 

□ 登校旗贈呈の報告                    コミュニティ委員会 

□ 来賓挨拶               守山市教育委員会 教育長   向坂 正佳 様 

□ 国際平和ポスターコンテスト作品紹介             財務広報委員会                     

□ 幹事報告                                  幹事        Ｌ.田中  尚 

□ 地区出向役員報告                               ＬＣＩＦ委員         Ｌ.遠藤 秀樹 

                      青少年育成･薬物乱用防止委員 Ｌ.服部 将則 

□ 委員会報告 

□ 次回例会案内                            会員委員会 

□ 同好会タイム 

□ 出席状況報告                                 会員委員会 

□ 会食懇談                

□ ＴＴタイム                 テール・ツイスター          Ｌ.山本 英弥 

□ また会う日まで 

□  閉会宣言・閉会ゴング                   会長     Ｌ.髙橋   勉 
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① 頑張って取り組んだところ、工夫したところ 

リボンの模様を色だけではなく、国旗にしてどの 

国もつながっているようにしました。背景を緑色 

や赤色、黄色のような平和を表す色にして、それ 

にたんぽで優しく塗ることをでより平和を表せる 

よう工夫しました。四つ葉のクローバーは幸福と 

いう意味があるので四つ葉のクローバーを描きま 

した。 

② 苦労したところや難しかったところ 

それぞれの国の人の特徴、肌の色や身につけてい 

るものを合うように描くのが難しかったです。 

国旗がかかれたリボンをかくのに苦労しました。 

それぞれ模様、色、形が違うので合うように国旗 

の本を見ながら描きました。 

 

 

 

第３５回国際平和ポスターコンテスト入賞作品 

テーマ 「Lead with Compassion 」（訳：思いやりのあるリーダーになろう） 
守山市立河西小学校、玉津小学校の５年生、応募作品209名の中から近江守山ライオンズ
クラブ賞に選ばれました7名の方々の作品です。 
335-C地区に於いては『地区ゾーン・チェアパーソン賞』を河西小学校 茶谷優月さんが
受賞されました。 

今を生きる子どもたちが、今自分たちを取り巻く状況をしっかりと受け止め、考え、こ
れからの未来に向けたメッセージを持っていることが多くの作品を通して感じることが
できました。色と形を通してその考えを表すことは難しいことなのですが、懸命にチャ
レンジしていることがしっかりと伝わってきました。                                          

選考委員 上田初美先生 大西健之先生 
 
 
 

 335-C地区 地区ゾーンチェア・パーソ賞 

 茶谷  優月 さん（河西小学校） 

③ 作品に込めた平和への願い 

どの国の人々も手をつなぎあって助け合えるよう 

お互いを信じあえるような「平和」になってほし 

いなという願いを込めました。優しい色を使った 

ので、時には裏切られるかもしれない。 

けれどまた立ち直って手を取り合えるように。 

 

 

作品に対する評価（選考委員 上田初美先生/大西健之先生） 

地球を囲むように国旗と様々な国の人々を配置し、 

手を取り合うことの大切さを訴えていることが伝わって 

くる作品です。差し伸べる手の表情がとても素敵です。  
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① 頑張って取り組んだところ、工夫したところ 

平和の象徴ずっと考えて思い浮かべて、虹、 

イルカ、赤いリボン、ハート、お花や植物、 

陸海空などの自然の豊かさ…優しいやわらかな 

感じで平和を表したかったので背景をてるてる 

坊主みたいなポンポンを使って全体的に優しい 

やわらかな平和になるように工夫しながら仕上 

げました。 

 

② 苦労したところや難しかったところ 

お花のお顔の色は世界中の人たちの肌の色を表 

したりお花の瞳の色も世界中の人達の瞳の色を 

表したり、お花のお鼻の形も世界中の人達のお鼻 

の形を表現したかったので、絵の具がにじんでし 

まったりして上手に出来なかったりしたけれど、 

マジックやクーピーなどを使ったりして少しでも 

分かりやすいようにがんばって仕上げました。 

 村井 絢  さん（河西小学校） 

 

③ 作品に込めた平和への願い 

全世界、地球上全てのみんなが、一日一日の日々を心 

穏やかに過ごせる毎日でありますように… 

優しい気持ちでいっぱいになりますように… 

悲しい事がなくなりますように… 

みんな、みんな、仲良しになれますように… 

どうか、どうか平和な日々でありますように… 

 

 

作品に対する評価 

ハートの中に描かれた世界の国旗を2頭のイルカがつ

なごうとしています。その様子を美しい花々が静か

に見守る。そんな作者の願いが伝わってくる作品で

す。 

  益田 りりあ さん（玉津小学校） 

作品に対する評価 

多くの課題に直面している今の地球を大きな優しさで包

み込むような、そんなリーダーの登場を心から願っている。

そんな気持ちが伝わってくる作品です。 
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① 頑張って取り組んだところ、工夫したところ 

指文字で「せかいへいわ」のつづりを描いたこと 

です。文字は書けなかったけれど世界平和につい 

て自分の表現の仕方で伝えたいと思いました。 

 
② 苦労したところや難しかったところ 

国旗でハートをつくるとことです。四角形の国旗 

とハートの形のバランスに気をつけて描かねけれ 

ばいけなかったのでとても難しかったです。 

浅井 直翔 さん（河西小学校） 

③ 作品に込めた平和への願い 

ラＱはパーツがしっかりとはまっているととても 

頑丈で壊せません。でも１つでもパーツが欠けると 

簡単につぶせてしまう。この世界もみんなが仲良く 

手を取り合えば頑丈な世界になるのにと思いラＱで 

それを実現しました。 

作品に対する評価 

地球を離れて宇宙で平和な世界を構築したいという

願いを込めて描いているのでしょうか。 

懸命にパズルを合わせようとする飛行士を応援した

くなる作品です。 

① 頑張って取り組んだところ、工夫したところ 

頑張った点は国旗の細かいところまでしっかりと 

描いたところです。工夫した点は、国旗の隣同士 

の色が一緒にならないようにしたところです。 

 

 

② 苦労したところや難しかったところ 

立体感をだしたところです。ラＱを写真に撮って、 

それを見ながら描きました。 

新宅  郁実 さん（河西小学校） 

③ 作品に込めた平和への願い 

地球上では絶えず争いが続いていますが、誰もが 

笑顔で暮らせる世界になればいいなという願いを 

込めました。 

 
作品に対する評価 

地球を中心に国旗で飾られたハートが囲み、万国共通言

語の手話で明快にメッセージを伝えています。色彩も美し

くまとまった表現になりました。 
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  畑辺 莉空 さん（河西小学校） 

③ 作品に込めた平和への願い 

どんな国も差別なく、誰もが人助けできるリーダー 

になって平和な世界になってほしい。 

 

作品に対する評価 

平和を願う心を3人の人物、地球、国旗をもとに画面

構成し丁寧に表現できています。手を差しのべる3人

の表情がとても素敵で心打たれます。 

① 頑張って取り組んだところ、工夫したところ 

平和を考えたとき地球が思い浮かんだので目に 

留まるように青色を使ってグラデーションにな 

るようにぬったこと。 

 

② 苦労したところや難しかったところ 

地球の周りの青の濃さや、きれいにグラデーション 

するのが難しかった 

  東出 愛加 さん（河西小学校） 

① 頑張って取り組んだところ、工夫したところ 

頑張って取り組んだところはウミガメのこうらの 

細い線で、太すぎるとおかしくなるので、筆を立 

て細かく描いたところを工夫しました。 

 

② 苦労したところや難しかったところ 

イリオモテヤマネコの色合いが難しかったです。 

理由は、ネコの影の部分や明るいところを表現 

するのがとても難しくて時間がかかったからです。 

③ 作品に込めた平和への願い 

動物の中で数が少ない絶滅危惧種が1種類でも多く 

救われたらいいなという思いと自分たちで絶滅危惧種 

のためにゴミを出さないようにしようという思いを 

込めました。 

作品に対する評価 

絶滅危惧種の生き物たちを救いたい。そんな思いが

丁寧な動物の描写から伝わってきます。地球で生き

ているのは人間だけではない。そんな思いが伝わっ

てくる作品です。 
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＜諸会合の報告＞ 

1月 13日 (金） １６：３０ 守山商工会議所/料亭魚和 守山青年会議所新年会 会長 

1月 １９日 （木） １２：３０ クラブ事務所 会員委員会・ＭＵ会 

1月 １９日 （木） １3：３０ クラブ事務所 指名委員会 

１月 ２１日 （土） ９：００ 守山駅前公園 緑のもりやまを創る会 お手入れ会 

1月 24日 （火） １０：００ 守山市教育委員会 児童登校旗贈呈 会長 幹事 第三副会長 コミュニティ正副委員長 

1月 25日 （水） １６：３０ 團斗 第４回地区青少年育成・薬物乱用防止委員会 地区Ｌ.服部 

＜諸会合の予定＞ 

1月 2６日 （木） 例会終了後 ホテル琵琶湖プラザ コミュニティ委員会 

1月 2６日 （木） 例会終了後 ホテル琵琶湖プラザ TT･LT･計画大会委員会 

1月 2６日 （木） 例会終了後 ホテル琵琶湖プラザ 会員拡大懇談会チームリーダー会 

1月 27日 (金） １５：３０ クラブ事務所 中間決算監査会 

1月 28日 （土） １９：００ 火祭り交流館 ボーイスカウト第1団「ＢＰ祭/夜間ハイク」 会長 幹事  

1月 31日 （火） 未定 名神竜王CC ゴルフ同好会新年ゴルフ 

1月 31日 （火） １８：３０ 魚伊 ゴルフ同好会新年会 

2月 2日 （木） １８：３０ クラブ事務所 理事会 

2月 6日 (月） １５：００ ホテルオークラ京都 テール・ツイスター研修会  幹事 副幹事  正副TT 

2月 7日 （火） １８：３０ クラブ事務局 CN60周年企画委員会 

2月 8日 （水） １８：３０ 栗東商工会議所 栗東ライオンズクラブ事業 「木村敬一」選手講演会 

2月 ９日 （木） １８：３０ 魚伊 ２月第１例会「会員拡大例会」 

２月 １５日 （水） １３：３０ リーガロイヤルホテル京都 薬物乱用防止教育認定講師養成講座 

2月 １６日 （木） １2：３０ クラブ事務局 会員委員会/ＭＵ会 

2月 １7日 (金） 9:00 モリーブ 国際平和ポスターコンテスト作品展示会準備 展示10:00- 

2月 23日 （木） １７：００ モリーブ 国際平和ポスターコンテスト作品展会 撤収作業 

２月 ２３日 （木） １８：３０ ホテル琵琶湖プラザ ２月第２例会 

2月 26日 （日） 未定 竜王ゴルフコース ライオンズオープンコンペ 

幹事報告                               幹事 Ｌ.田中 尚 

登校旗贈呈式 
2023年1月24日[於]守山市教育委員会 
守山市内小学校9校に友長旗350本を寄贈させていただきました 
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◎３３５複合地区環境保全セミナー 
 日 時：令和５年３月３０日（木）１４：００～１６：００ 
 会 場：キャンパスプラザ京都（京都市大学のまち交流センター）第２講義室 
 
 内 容 ① 講演 講師 菅原 真樹 氏（NPO法人BRIGHT HONUA JAPAN理事長・写真家） 
       演題 「森と海からのメッセージ REAL VOICES FROM THE EARTH」 
     ② 各準地区からの環境保全に関するアクティビティの発表 
 申込期日 ２月２８日(火) 
 

  次回例会案内  ２月第１例会「会員拡大例会」  
      
    ２月９日（木）18：30～20：00 魚伊 
 

        講師 335-C地区GMT委員長  L.秋山洋一郎（京都紫明LC所属） 
 
           担当 会員委員会 
 

＜ゴルフ同好会⛳＞  口座振替のお知らせ 

下記の会費等を１月３０日付けで指定口座よりお振替させていただきます。 

①１月遠征積立金5,000円 

＜ご案内＞ 
◎第３７回京都・滋賀・奈良地区アイバンクシンポジウム開催のご案内 
 日 時：令和５年３月４日（土）１４：００～１６：００ 
 
 会 場：ピアザ淡海 滋賀県立県民交流センター 
    （滋賀県大津市におの浜１－１－２０） ※ピアザ淡海の駐車場は閉鎖中です。 
 【内容】 
 （第１部） 講演１「加齢黄斑変性について」 滋賀医科大学 眼科学 澤田智子先生 
      講演２「アイバンクについて」  臓器移植コーディネータ― 多比良卓志様 
 （第２部）「愛と光のコンサート」 
      演奏１：合唱・演奏会 「永興富士見こども園・永興藤尾こども園 園児」 
      演奏２：楽器演奏   「いのうえ眼科 音楽友の会」 
 申込期日 １月３１日(火) 

             【 国際平和ポスターコンテスト作品展示会 】 
展示期間：２月１７日(金)１０：００～２月２３日（木）１７：００ 

       場    所：モリーブ・セントラルコート 

 

   

 
 
☆準備展示作業：２月１７日（金） 

        集合 ９：００ モリーブ防災センター前 

                （ケーズデンキ店舗北側） 

☆撤収作業  ：２月２３日（祝・火） 

        集合 １７：００ セントラルコート   

     皆様のご協力をお願いいたします！ 

  



献血事業部会 

2022-2023年度重点事業 【献血100万ml 37年連続達成（労力奉仕）】 びわ湖草津献血ルーム  
近江守山ＬＣＤＡＹ(毎週金曜日) 

献血移動バス 

実施日 場所 献血量  労力奉仕/紹介カード(Ｌ省略) 2022年7月1日～  674,800mL 

1月24日 滋賀県トラック協会 7,200ｍL 近藤 小林哲也 献血）小林哲也 
1月13日 30名 18,800ｍＬ 

1月24日 (株)レイマック 8,000ｍL 小川 田中尚 
1月20日 60名 27,600ｍＬ 

      646,800mL 

滋賀県赤十字血液センター紹介者カード 
2022年7月～ 39,200mL 

2023年1月15日-1月25日 2,800mL 片岡1名 八田1名 森本1名 鵜飼1名 山本英弥1名 

2022年7月～血液センター紹介カード累計 42,000mL 

202２-2023年度 献血（労力奉仕）総累計 

688,800mL LCDAY累計 721,200mL 

実施日  場所 時間 担当(Ｌ略)   

1月28日(土) モリーブ 〇 
10：00～11：30  村田 森田 

13：00～16：00  近藤 森田 中道 

2月7日（火） 滋賀県立総合病院 〇 13：30～16：00 

２月担当 Ｄチーム 
 

渡辺年貴   間宮良仁 
 
吉川喜彦  辻ひとみ   髙橋  勉  
八田大作  岡村貞一 竹中  弘 
村上   弘  木村諭史 森野慎介 
 

2月8日（水） ㈱三社電機製作所滋賀工場  ✕  9：00～11：30  

2月11日(土） 平和堂 守山店 〇 
10：00～11：30 

13：00～16：00 

2月22日(水） 守山警察署  ✕ 10：00～12：00  

2月25日（土） モリーブ 〇 
10：00～11：30  

13：00～16：00  

2月28日（火） 東レ・ファインケミカル㈱  ✕ 09：15～10：00  

献血案内 
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会員数 (正会員・名誉･終身・賛助･不在･家族) 出席 欠席 出席率 

７0 ４３・１・6・１・３・１6 正37 終３ 不在2  6名 86％ 

ドネーション   120,000円/ 累計  1,096,277円 ファイン   1,300円 

前回例会報告2023年１月12日 ・・ １月第1例会 ・・ 

委員会報告                               

2023年1月ライオンズレート US$1.00＝¥133.486960.- 

会員委員会   ２月１６日（木）１２時３０分～ クラブ事務局  

例会を欠席された方は自主的にメーク・アップ（MU：代替出席）をお願いします  

・献血会場、他クラブ例会参加等のＭＵは会員委員長、幹事に相談の上ご参加ください。 



ライオン名 金額 「1月第1例会 新年例会」ドネーションメッセージ 

杉江和雄 2,000 Happy New Year 今年もよろしく！ 

岩佐滋久 10,000 本年の目標は“出会った人にうれしかっと思われる人になりたい”が目標です。 

片岡昭芳 2,000 本年も健康で暮らせる様に一日一日を大切にしたいです。 

田中國夫 3,000 久しぶりの出席。本年もよろしくお願いします。 

大林 智 5,000 久々に前に立ちました。スローテンポですが今年もよろしく。年の始めに！ 

西村良治 20,000 新年例会お目出度う御座います。今年も尚一層の繁栄を祈ります。 

南井繁樹 1,000 お正月一才年を取りました。どうなる事やら！ 

青木順次 10,000 本年もよろしく御願い致します。 

村田庄一 1,000 明けましておめでとうございます。今年もよろしく！！ 

三品孝男 1,000 

上田道男 5,000 皆様あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。 

小林久純 5,000 皆さん明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願いします。 

辻ひとみ 2,000 真紅の薔薇、感謝です、工芸で市展賞をいただいたデザインが薔薇でした。 

髙橋 勉 10,000 家内安全、商売繁盛 今年もきっと良くなる We Serve!! 

藤本一矢 2,000 明けましておめでとうございます。今年もよろしく。 

八田大作 2,000 明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願い致します。 

森本藤樹 2,000 新年おめでとうございます。今年も宜しくお願いします。 

鵜飼重樹 1,000 

小西美保 1,000 今年もヨロシクお願い致します。 

遠藤秀樹 2,000 新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。 

小川泰江 2,000 
2023年もいよいよスタート。謙虚に前向きにがんばります！本年もどうぞよろしくお願
い致します！ 

田中佳奈 1,000 

門脇征一 1,000 明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願いします。 

新谷文孝 1,000 本年もどうぞよろしくお願いします！！ 

林 晃司 2,000 皆さま今年もよろしくお願いします。 

田中 尚 5,000 
新年例会、ゆったりと皆さんの笑顔あふれる例会で良かったです。今年もよろしくお願
いします！！ 

西浦克司 1,000 今年もよろしくお願いします。 

重吉幹子 1,000 

森田重吾 1,000 あけましておめでとうございます。今年も宜しくお願いします。 

小林幹雄 1,000 今年もよろしくお願いします。新年例会、ご協力ありがとうございました。 

中道真央 1,000 皆様、今年もよろしくお願い致します。 

木村隆行 1,000 おめでとうございます。本年もどうぞ宜しくよろしくお願い致します。 

山本英弥 1,000 明けましておめでとうございます。あと11回！ 

葛畑真一 1,000 明けましておめでとうございます。今年は良い年になると良いですね。 

村上 弘 1,000 新年、明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願いします。 

間宮良仁 1,000 
行きつけのレンタルビデオ店が閉店することになりました。今の時代、本やビデオも手
に取って選ぶなんてことはナンセンスなのだろうか。 

小林哲也 1,000 

加藤 満 1,000 

山本晶子 1,000 今年もどうぞよろしくお願い致します。 

木村諭史 1,000 本年もどうぞよろしくお願いします。 

森野慎介 1,000 新年明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願いします。 

9 
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「新年例会」<第1429回> 
〔日時〕2023年1月12日（木） 〔場所〕魚伊 
〔担当〕TT.LT.計画大会委員会 〔司会〕L.大林智 
 
新春第一回目の例会、卓上に配られた中に、「THE LION TIMES」があった。表紙がイ
ージス艦駆逐艦で平和なライオンズには、実に軍事的なイメージに見える。（世相の反
映）また、第569号には久しぶりに当クラブの「BGL例会」が載り、新年のベストなスタ
ートが出来た。今日の司会はL.大林（当クラブ会員で宮司職）。新年祈願の無い代わり
に絵馬の作成をすることに。 
 
<高橋会長挨拶> 
旧年から新年にかけての出来事の総括。1月3日守山市有線放送の会長挨拶。名古屋守山
CN60周年（記念誌3月10日）お祝いの言葉。どの様な年にするか･･･。「謙虚に」あと6
ヶ月。 
 
<誕生記念品贈呈> 
会員の在籍と健康、活躍を願う！真紅のバラ。今日の絵馬の余談にL.辻が守山市展工芸
部内で市展賞を頂かれたそうで、なんと此が真紅のバラ！4名の方々お目出度う。 
 
<幹事報告> 
L.田中尚5議案の承認。優しき礼を識るメンバーのお陰ですべて一発承認。そして訃報、
元会員で滋賀BK（元店長）青山弘様(享年57歳)ご逝去に騒然。幸(目出度さ)と不幸は紙
一重。ご家族様のご安泰を。 
 
<出席状況報告> 
L.森本「今日は43名中(正会員)37名ご出席で84%。L.岩佐、L.田中國、L.青木、L.南井の
出席を頂きました。これぞ新年例会の誉れ。」 
 
<会食タイム> 
これほどスローでゆったりとした食事は当クラブの例会にはない。新年例会を兼ねては
いるがほぼ60分。良き食事、慶き酒、佳き懇談。 
 
<TTタイム> 
L.山本英「今日は拡大版」（15cm×20cmの絵馬の願い事をプロジェクターで拡大しての
お楽しみ。）昨年の絵馬に書かれた（文字･絵）願い事をメンバーがどれくらい憶えてい
るか。意外に拡大された絵馬を見ても、書いた本人が思い出せない。本人当てクイズで
正解率50%。面白く正月らしい企画で満足の20分。 
ドネーション合計120,000円。よいダッシュが切れ善き例会であった。 
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〈感嘆〉 
歯学博士のL.岡村の文章、「衝撃的な2022年」は格調高く、日々たくさんの書物を読ま
れ、深い洞察力と探求心で時運を得た高尚な内容。私の上滑りな文面との違いをつくづ
く感じた。若い会員が多いので、余計先生には末永く在籍戴きたく思う。川北、中川、
若杉と文才豊かなメンバーがライオンズを去り、他のメンバーにも獅子吼欄への投稿を
強く願うものです。 
 
 
「川柳一句」 
前句 弱きを助け 強きを挫く 
後句 絵馬に込め 兎を追わぬ 獅子の戒 
                      玉樹 
 

近江守山ライオンズクラブ 
南井繁樹 
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〈「守山経友会 新年例会」 
〔日時〕2023年1月17日（火） 〔場所〕琵琶湖マリオットホテル 
 
総勢45名の経友会会員が参集した新年例会は、コロナ禍の為何と3年ぶりとの事。冒頭
2023年1月1日にご逝去の滋賀銀行元守山支店長の青山弘氏の哀悼。そして、黙祷。57歳
若過ぎる他界を悼む。 
 
川嶋会長挨拶 
「吉川会長より交替させていただき、身の引き締まる思い。昨年はコロナ問題、ロシ
ア・ウクライナ。そして、日銀の利上げと良いニュースが無かった。明るい話題を。兎
年の干支の由来。本年の運勢、暦を読み解いて････。」 
 
木村諭史守山支店長挨拶 
「久しぶりの新年例会。開催と新年にあたっての一言。本年も滋賀銀行は未来へのサポ
ートに、また脱炭素、サスティナブルな社会の実現の為万全を期す覚悟です。」 
 
-----講演会----- 
滋賀銀行常務 西川勝之様  
課題「サスティナブルな社会の共創に向けた滋賀銀行の取り組み」レジメの表題に行是”
自分に厳しく、人には親切、社会に尽くす“と書かれていて、理念はCSR（企業の社会的
責任）。「立派な29項目に及ぶレジメは図式グラフで詳細に解説されている。全て講師
の方は理解されているのだろうが、殆ど私にはトンチンカンプンであった。おおよそ分
かったのは、滋賀銀行が伊井家（武家）の出である事、90周年を迎え、当行が世界で3番
目に古い淡水湖ビワコのある滋賀県に誕生した事。環境、SDGs（持続可能な社会）問題
に深く関わっている理由。今後は世界的企業、大学、研究機関との連携を図っていきた
い。」 
 
謝辞 森田重吾幹事「50分の真摯な公演のお礼。そして花束贈呈」 
 
-----懇親会----- 
守山経友会副会長 大崎裕士氏「新しき時代へ滋賀銀行と共に商工業者自らが変化を！」 
 
来賓挨拶 宮本市長「本年2月をもって退任致しますが、次なる首長と共により良き守山
の実現を。12年間有難うございました。守山市庁舎、環境センター、守山市民病院の済
生会への移行。図書館。そして、町家うの家、文化交流館、村田製作所誘致と街創り。
人口85,000人の達成は大きな喜び。」 
 
乾杯 鵜飼重樹幹事「それぞれの思いを込めて“かんぱい”楽しく有意義な懇親会を。」 
 
中締め 佐々木幹事「あっという間の1時間半。今日は珍しい”大阪締め“でと。手は頭上
で”ぱんぱんぱんぱん ぱぱんのぱんと3回“目出度き集いであった。 
 
-----難文字解説----- 
滋賀銀行の目指すその①CSR(Corporate Social Responsibility)「企業の社会的責任」五個
荘商人中村治兵衛の三方よし「売り手よし 買い手よし 世間よし」に近い。企業は利益の
追求だけでなく、消費者、自社従業員、取引先。そして、包含する社会（利害関係者=ス
テークホルダー）に全て責任を持つ。社会貢献の色彩が強い。 
一方この度の西川常務の話は、その②SDGs(Sustainable Development Goals)が中心に。
企業（ビジネス）を通じて、社会価値を実現する。「環境、社会に配慮して企業(事業)
の持続的成長を図る。」大企業、中小零細を問わず、意識の向上で地球上の貧困、飢餓、
ジェンダーなどの問題に対処しようとするもの。2015年国連で採択された「持続可能な
開発目標」として、現在世界が17の目標を掲げている。渋沢栄一や二宮尊徳の道徳経済
思想に９も呼応する。結局人間として利己をやめ利他に徹することだと思う。 
 

<レポート>経友会会員 南井繁樹 


